

Qualitätsbericht AWO Kindertagesstätte „Goldenes Schlüsselchen“ Gonna 2011

Unsere Einrichtung (ehemals Armenhaus von Gonna) wurde erstmals als Erntekindergarten genutzt und 1954 zum Kindergarten umgebaut und eröffnet. Zu unserer heutigen Kindertagesstätte gehört seit April 2006 eine Außenstelle für den Hort, welcher ca. 100m entfernt in einem Gemeindegebäude untergebracht ist. Seit dem 01.08.2001 befindet sich unsere Einrichtung in Trägerschaft des AWO-Kreisverbandes Mansfeld Südharz e.V..

Zur Zeit betreuen wir 45 Kinder im Alter von 1-9 Jahre. In den 5 Gruppen sind 4 Erzieher beschäftigt, 1 Freiwilliges Soziales Jahr und zeitweise Praktikanten. Unsere Kindergruppen sind altersspezifisch zusammengesetzt.

Sie kommen aus Elternhäusern mit ein bis drei Kindern. Die Kinder wohnen in Einfamilien- und Reihenhäusern. Die Großeltern sind wichtiger Bestandteil in vielen Familien. Der Arbeitslosenanteil unserer Mütter und Väter ist sehr gering. Unsere Einrichtung besuchen zur Zeit keine ausländischen Kinder.

Profil

Wir orientieren uns in unserer Arbeit am situationsorientiertem Ansatz und arbeiten nach Bildung: elementar- Bildung von Anfang an.

Die Förderung der ganzheitlichen Gesundheit ist ein weiterer Aspekt unserer Arbeit, den wir schon seit einigen Jahren verfolgen.

Durch Mithilfe von Eltern, Ernährungsberatern, vielfältigen Netzwerken, Projekten und Weiterbildungen der Erzieherinnen sind wir bemüht, unsere Kompetenzen stets auszuweiten.

Ernährung

Wir legen Wert auf ein gesundes und ausgewogenes Frühstück und Vesper. So gibt es bei uns eine tägliche Obst- und Gemüsepause und monatlich ein „Fünf- Sterne-Frühstück“ mit vielfältigem Angebot.

Wir bekommen abwechslungsreiches Mittagessen geliefert, welches die Kinder auch selbst mitbestimmen können. Zu unserem Essenanbieter, der „Volksküche Mansfelder Land“, stehen wir in engem Kontakt.

Bewegung

Bewegung ist uns sehr wichtig, egal welcher Art. Ob Tanz, täglicher Frühsport oder eingeschobene Sportsequenzen - wir sind mobil. Auch der wöchentliche Sporttag und der regelmäßige Besuch der Turnhalle im Nachbarort gehören zu unserem Kita-Alltag.

Der Aufenthalt an der frischen Luft, bei jedem Wetter und gelegentliche Spaziergänge sind uns genauso wichtig, wie Ausflüge mit Eltern und Verwandten. Unterstützt wird unser Profil vom jährlichen Sportfest und vielfältigen Projekten.

Gesundheit

Wir achten auf die Gesunderhaltung der Kinder und Erwachsenen. So gibt es im Flur eine Info-Ecke mit monatlich wechselnden Themen, wie Impfungen, Ernährungstipps, Bewegungsvorschläge oder Ähnlichem. Außerdem legen wir besonderes Augenmerk auf witterungsgeeignete Kleidung und die tägliche Zahnpflege, welche wir nach jeder Mahlzeit anwenden. Mit der Jugendzahnärztin arbeiten wir eng zusammen. Sie führt bei uns die jährliche Zahnkontrolle durch und steht uns bei aufkommenden Fragen stets zur Seite.

Wir nutzen vielfältige externe Angebote für unsere Einrichtung, wie z.B.:

- Musikalische Früherziehung
- Kino, Theater, Zoo, Karussell, Zirkus
- Nähere Betriebe und Firmen (Autohaus, Agrarbetrieb u.v.m.)
- Ökologiestation
- Regelmäßiger Waldtag
- Freizeitzentrum „FEZ“
- Bibliotheken
- Grundschule, Bürgermeister, Feuerwehr
- Zahnarzt, Logopäden, Physiotherapeuten
- Polizeibesuch
- Überraschungsmärchen- aufgeführt von Eltern für unsere Kinder

Weitere Zusatzangebote unserer Einrichtung:

- Osterwanderungen mit Familie
- Abschlussfahrten für Einschüler
- Übernachtung im Kindergarten für Einschüler
- Bastelangebote für Eltern
- Laternenumzug, Osterfest mit Osterfeuer, Herbstfest, Sportfest, Sommerfeste, Fasching, Kinderfest u.v.m.
- Tagesausflüge, Kutschfahrten, andere Höhepunkte
- Beteiligung der Eltern zu vielen Festen
- Ferienfreizeit
- Aufführungen zum Mutter- Vater- Tag und Oma- Opa- Tag auf dem Gemeindesaal in Gonna

Ziel ist es, in unserer täglichen Arbeit das Wohlbefinden, das Selbstvertrauen und die ganzheitliche Gesundheit bei unseren Kindern zu entwickeln und zu stärken.

Darum ist unser Motto: „Gesund, clever und fit“.